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Aos dois dias do mês de outubro do ano de dois mil e doze, as 09h e 30min (nove horas e 8 

trinta minutos) teve início, na sede do PREVIMPA, situada na Rua Uruguai, 277 – 6° 9 

andar, a tricentésima qüinquagésima nona reunião do Conselho de Administração do 10 

PREVIMPA. A sessão foi aberta pelo Presidente da Mesa Diretora anterior – gestão 2010-11 

2012, conselheiro Pedro Luis da Silva Vargas, conforme Regimento Interno do Conselho 12 

de Administração, com vistas a Posse dos novos Conselheiros e à eleição da nova Mesa 13 

Diretora. Estiveram presentes os conselheiros titulares: Adão Tadeu Gomes de Oliveira, 14 

André Brum de Sá, Carlos Adolfo Bernd, Edson Zomar de Oliveira, Eros Miguel Sadowoy 15 

Martins, Fatima Regina Carlos Saikoski, Francisco José Menezes da Silva, Idalina 16 

Fagundes Venturini, Isabel Leticia Pedroso de Medeiros, José Marcelino Heck, Juarez José 17 

da Silva, Luciane Pereira da Silva, Luis Fernando de Fraga Silva, Luis Ferrari Borba, Luiz 18 

Fernando Rigotti, Newton Azambuja Campos Nunes, Pedro Luis Martins, Ricardo 19 

Zucareli Pulvirenti, Teresinha Casagrande e os conselheiros suplentes: Cesar Marques 20 

Sarmento, Etel dos Santos Lopes, Almerindo Cunha de Souza, Jardel de Borba Cunha, 21 

Mário Fernando Antônio da Silva, João Carlos Carpes da Silva, Lourdes veneranda 22 

Camaratta, Clarazete Gautério de Farias, Luciana Eidt, Paulo Valentin Saldanha 23 

Fernandez, Fabiane Borges Pavani, Ana Maria Bueno, Claudio Meirelles Lago, Elizabeth 24 

Fernandes de Andrade. Justificaram ausência os conselheiros: Cleida Maria da Cunha 25 

Feijó, Fabiana Zambiasi, Liege Mentz. Aberta a sessão, o Presidente Pedro Luis da Silva 26 

Vargas saúda a presença de todos os Conselheiros e deseja um profícuo trabalho neste 27 

mandato que se inicia.  Comunica que a Ata da reunião anterior a qual encerrou o mandato 28 

da gestão 2010-2012 foi enviada por e-mail a todos os Conselheiros presentes à reunião do 29 

dia 25/09/2012 sendo solicitado o retorno da mesma por e-mail, considerando que os 30 

retornos foram positivos a Ata está aprovada. Após passou-se ao item um da ordem do dia 31 

que trata da Posse dos novos Conselheiros – gestão 2012-2014 e da Instalação da Mesa. 32 

Informa que a CMPA ainda não fez a indicação conforme preconiza a Lei Complementar 33 

478/02, ressalta que de praxe os nomes representantes do legislativo se dá através de um 34 

acordo feito com o SINDICÂMARA de que os componentes da chapa que ficou em 35 

segundo lugar são indicados pela Mesa diretora. Tendo em vista a falta de indicação do 36 

Legislativo, hoje estarão sendo empossados 10 conselheiros titulares eleitos (sendo nove 37 

representantes dos servidores do executivo e um representante do legislativo) e seus 38 

respectivos suplentes; 09 conselheiros titulares representantes do poder executivo e seus 39 

respectivos suplentes. Após esta informação o Presidente passa imediatamente a palavra ao 40 

conselheiro e diretor-geral Rigotti. O conselheiro diz que primeiramente o PREVIMPA 41 

teve um Conselho Gestor e que a partir de 2001 teve 05 ou 06 Conselhos de 42 

Administração. Ressalta a grande responsabilidade que é fazer parte deste Colegiado, 43 

salientando que todos são servidores efetivos, alguns eleitos e outros indicados que tratarão 44 

da previdência dos servidores. Propõe a todos os Conselheiros, com o intuito de nivelar 45 

conhecimentos, que façam uma visita ao PREVIMPA para ver como funciona o 46 
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Departamento, especialmente nas questões de aposentadorias, tendo em vista que são 47 

muitas as regras. Enfatiza que é bom que os conselheiros tenham conhecimento do 48 

funcionamento do Departamento para levar esclarecimentos quando questionados, 49 

exemplifica que acompanhou a trajetória do órgão nestes 11 anos e que ainda se depara 50 

com situações que não conhece, ressaltando que a previdência hoje não é estatutária é 51 

constitucional. Destaca que o PREVIMPA faz parte em nível nacional da ABIPEM 52 

(Associação Brasileira de Institutos de Previdência de Estados e Municípios); no nível 53 

regional da AGIP (Associação Gaúcha de Institutos de Previdência) e na bancada do 54 

Conselho Nacional de Previdência – CONAPREV onde são debatidas as questões mais 55 

macros. Diz que temos uma grande batalha pela frente, pois guardar dinheiro para o futuro 56 

é uma responsabilidade muito grande. Por fim diz a todos os presentes eleitos e indicados, 57 

que se sintam empossados e reporta-se ao o Presidente Pedro Luis da Silva Vargas para 58 

que na seqüência faça a instalação da Mesa. A conselheira Fatima diz que a Instalação da 59 

Mesa se dará em conformidade com o art. 3º do Regimento Interno do Conselho de 60 

Administração. Imediatamente realizou-se a conferência de que todos os titulares 61 

representantes dos servidores e todos os titulares representantes do poder executivo estão 62 

presentes à reunião e participarão da escolha do Presidente, Vice-Presidente e Secretário(a) 63 

da Mesa. O Presidente da gestão 2010-2012 declara aberta às inscrições sendo que estas 64 

deverão ser feitas por cargo, primeiramente para Presidente, após Vice-Presidente e por 65 

fim Secretário(a). O conselheiro Eros se candidata ao cargo de Presidente da Mesa e diz 66 

que sua proposição é a de fazer equilíbrio entre os presentes bem como de que as reuniões 67 

fluam de forma positiva. O conselheiro Mário diz que em reconhecimento ao empenho e 68 

excelente trabalho realizado pela conselheira Fatima, a qual secretariou os trabalhos no 69 

último ano da gestão 2010-2012, indica seu nome para o cargo de Presidente. A 70 

conselheira Teresinha disponibiliza seu nome para o cargo de Vice-Presidente do 71 

conselheiro Eros. O conselheiro Rigotti reconhece o excelente trabalho desenvolvido pela 72 

conselheira Fatima no cargo de Secretária e ressalta que por conhecer o trabalho e 73 

experiência do conselheiro Eros, diz que se chegasse a este consenso Eros como Presidente 74 

e Fatima como Secretária seria uma boa equipe. O conselheiro Mário concorda com o 75 

conselheiro Rigotti ao falar na experiência do conselheiro Eros, porém reforça sua opinião 76 

em votar na conselheira Fatima como Presidente justificando que além de ser uma forma 77 

de reconhecer o bom trabalho desempenhado, também dá visibilidade a questão de gênero 78 

com a valorização do trabalho da mulher. Ressalta que são dois anos de gestão e sugere 79 

que se mantenha o nome da conselheira Fatima para o cargo de Presidente no primeiro ano 80 

e que no segundo ano da gestão proceda-se à troca da Presidente, passando a Presidência 81 

da Mesa ao conselheiro Eros. O conselheiro Pedro Martins manifesta-se a título de 82 

colaboração dizendo que o único intuito é o de formar a composição da Mesa, para tanto 83 

sugere a votação dos nomes indicados. O Presidente diz ser oportuna a manifestação do 84 

conselheiro Pedro Martins, mas acredita que por ainda estar em fase de composição a 85 

manifestação dos conselheiros é importante. O conselheiro Rigotti reforça o nome do 86 

conselheiro Eros para Presidente e o nome da conselheira Teresinha (Legislativo) para 87 

Vice-Presidente e diz que há bastante tempo à administração tem aberto mão de fazer 88 

disputas, mas que agora traz um nome para Presidente e que este fato não desdém em nada 89 

a capacidade e trabalho da conselheira Fatima. O conselheiro Francisco diz que os dois 90 

conselheiros indicados a Presidente tem experiências e que seriam bem sucedidos na 91 

presidência. A conselheira Lourdes manifesta-se dizendo que houve uma proposição 92 

tentando compor uma situação, diz ser reconhecido o trabalho dos dois conselheiros 93 

indicados e reporta-se ao que o conselheiro Mário colocou que são dois anos de gestão e 94 
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que poderia ser iniciado o primeiro ano de gestão com o conselheiro Eros e que no segundo 95 

ano passasse a presidência à conselheira Fatima. O conselheiro Mário diz que o objetivo 96 

não é criar impasse e concorda com a proposta da conselheira Lourdes, entende que assim 97 

ficaria tranqüilo além de demonstrar o interesse de todos em contribuir para bom 98 

andamento dos trabalhos, ressalta os componentes da Mesa cumprem um papel de 99 

organizadores dos trabalhos. O conselheiro Eros diz que sem querer menosprezar os 100 

Conselheiros representantes dos servidores, observa que muitas coisas se modificam com o 101 

tempo, exemplificando que quando se iniciou a gestão passada havia uma participação 102 

efetiva e que no decorrer dos últimos seis meses houve dificuldade até para se obter 103 

quórum, com base nessa exposição diz que não gostaria de deixar nada certo para o 104 

próximo ano e que a composição da próxima Mesa seja no momento adequado. A 105 

conselheira Fatima diz que a indicação do seu nome busca dar continuidade aos trabalhos 106 

desenvolvidos pelo colegiado, mas enfatiza que todos os Conselheiros fazem a história do 107 

Conselho. A tarefa do Conselho de Administração é extremamente relevante para cada um 108 

dos Conselheiros, a Mesa operacionaliza os trabalhos fazendo com que as discussões sejam 109 

profícuas, acredita que a disputa está relacionada às habilidades dos envolvidos. Diz que 110 

colocou seu nome a disposição por achar que tem habilidades conforme demonstrou em 111 

seus trabalhos no último ano da gestão anterior. Reforça que colocou seu nome a 112 

disposição no sentido de auxiliar e que não tem óbice nenhum em ocupar outro cargo da 113 

Mesa que não o de Presidente. O conselheiro Rigotti diz que o mandato deste governo está 114 

no fim, vai até 31/12/2012 e que conforme expresso na Lei 478/02 o novo diretor tem o 115 

prazo de 60 dias para nomear ou manter os representantes do poder público no Conselho 116 

de Administração. A conselheira Fatima diz não ter atentado a esta questão, para tanto 117 

entende que se este fato é possível de acontecer seria mais uma razão de ter como 118 

Presidente da Mesa um conselheiro eleito, visando a continuidade dos trabalhos. O 119 

conselheiro Rigotti diz não abrir mão do nome do conselheiro Eros a Presidente. O 120 

conselheiro Mário refuta a manifestação do conselheiro Eros que sugeriu que este 121 

Conselho não será participativo. Diz que todos se colocaram a disposição e reforça sua tese 122 

com base no que foi colocado pelo conselheiro Rigotti entendendo ser mais uma razão para 123 

ter um conselheiro eleito como Presidente da Mesa e para mostrar que tem unanimidade e 124 

que o PREVIMPA está acima de qualquer situação, por fim sugere que seja feito um 125 

acordo que no primeiro ano o Presidente seja o conselheiro Eros, a Vice-Presidente a 126 

conselheira Teresinha e a Secretária a conselheira Fatima e que no segundo ano a 127 

conselheira Fatima assuma a presidência. O conselheiro Almerindo manifesta-se dizendo 128 

que partindo de um consenso colocado por vários Conselheiros e de que os representantes 129 

dos Municipários obtiveram mais de oito mil votos, concorda que no primeiro período o 130 

Presidente seja o conselheiro Eros e que no segundo seja a conselheira Fatima, seria uma 131 

boa sinalização para a categoria e respaldaria a questão dos que votaram. O conselheiro 132 

Mário acrescenta a suas falas anteriores de que quando falava no excelente trabalho 133 

desenvolvido pela conselheira Fatima não havia ressaltado de que esta era conselheira 134 

suplente, assumiu os trabalhos da Secretaria e participou de todas as reuniões. O 135 

conselheiro Luis Fernando diz que esta é uma disputa que não tem sentido e reporta-se a 136 

fala do conselheiro Eros quando este se refere que pode haver irresponsabilidade dos 137 

Conselheiros eleitos e falta de quórum, dizendo que o que pode acontecer às vezes é a 138 

dificuldade do conselheiro se ausentar de seus pontos de trabalho.  O conselheiro Eros 139 

manifesta-se com o intuito de esclarecer o que disse anteriormente. Não quis dizer que os 140 

Conselheiros eleitos podem ser irresponsáveis na questão da presença, também não 141 

concorda em já estabelecer o segundo mandato, pois o próximo governo pode mudar os 142 
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indicados, assim feriria o direito democrático e bloquearia um direito futuro. O conselheiro 143 

Luis Ferrari Borba diz que se sente contemplado pelas falas dos Conselheiros Mário e 144 

Almerindo e saúda o conselheiro Eros por retificar sua fala anterior. O conselheiro Rigotti 145 

enfatiza que o consenso é não decidir hoje o futuro, não descartando que a próxima gestão 146 

da Mesa tenha a conselheira Fatima como Presidente. O conselheiro Mário reforça que 147 

deixar acertado a composição da Mesa para o segundo ano da gestão não estaria 148 

engessando ninguém.  O Presidente Pedro Luis da Silva Vargas diz entender que está se 149 

pleiteando a possibilidade de a composição da Mesa para o primeiro e segundo mandato da 150 

gestão 2012/02014, entretanto se não houver esta possibilidade seguirá o Regimento 151 

Interno, em atendimento ao §1º do art. 11, o qual diz que a composição da Mesa eleita é 152 

para um ano. A conselheira Isabel diz que como conselheira eleita carrega a confiança dos 153 

colegas municipários e manifesta-se sobre o conceito de democracia, conceito este que tem 154 

a perspectiva de maioria simples e que não compreende a resolução de conflitos, diz que 155 

está bastante incomodada e mal impressionada neste primeiro momento, encerra sua 156 

manifestação dizendo que não se inscreveu para que colegas riam dela, reportando-se a  157 

postura do conselheiro Eros. Os Conselheiros Mário e Luis Fernando manifestam-se 158 

desconfortavelmente pela postura do conselheiro Eros. A conselheira Teresinha diz ser 159 

desconfortável a disputa entre Conselheiros eleitos e indicados, todos têm o mesmo peso e 160 

propósito e que o objetivo de estarem aqui é para manter o PREVIMPA saudável, não 161 

podemos confundir as pessoas com as ideias, estão todos reunidos para deixar o 162 

PREVIMPA financeira e administrativamente forte, pensa que tem que haver respeito entre 163 

todos e que as discussões sejam realizadas no campo das ideias e não pessoais. O 164 

conselheiro Pedro Martins reitera sua manifestação anterior, acrescentando que todos tem 165 

maturidade suficiente para perceber que não há consenso, sugerindo mais uma vez que se 166 

proceda à votação. O Presidente Pedro Luis da Silva Vargas concorda com o conselheiro 167 

Pedro Martins, porém diz que não abriria mão da discussão. A conselheira Fatima diz que 168 

como proposta de encaminhamento, reportando-se as falas dos Conselheiros Mario, 169 

Almerindo e Lourdes, se houvesse um consenso de que a composição do primeiro ano de 170 

Mesa esta fosse presidida pelo conselheiro Eros e no segundo ano pela conselheira Fatima, 171 

seria desnecessária a votação. Não havendo esta possibilidade deste consenso, ficariam 172 

mantidas as duas candidaturas e a decisão seria pelo voto. O conselheiro Eros diz que 173 

diante da possibilidade de modificação dos conselheiros para segundo ano, propõe a 174 

eleição do Presidente e Vice-Presidente e que se a conselheira Fatima não aceitar compor a 175 

Mesa como Secretária que se faça outra eleição para Secretaria. O Presidente Pedro Luis 176 

da Silva Vargas diz que salvo melhor juízo estariam criando um acordo que contraria o §1º 177 

da art. 11 do Regimento Interno, entretanto diz que o que se acordar tiver o respeito e 178 

compreensão dos que aqui estão não vê o porquê do Colegiado não acordar. O conselheiro 179 

Pedro Martins sugere a fim de não atropelar o Regimento Interno que se eleja a 180 

composição da Mesa para o primeiro ano e que para o segundo ano se elejam Conselheiros 181 

eleitos sem amarrar nomes. O conselheiro Rigotti diz que cada eleição é uma eleição, não 182 

concorda com o que foi colocado pelo conselheiro Pedro Martins, uma vez que o acordo 183 

vai de encontro ao regimento interno. Por fim o Presidente Pedro Luis da Silva Vargas diz 184 

que diante da impossibilidade de se construir um consenso, passaremos ao processo de 185 

votação para definição da composição da Mesa diretiva dos trabalhos para o primeiro ano 186 

da gestão 2012/2014. Novamente foi conferido se todos os titulares estão presentes os 187 

quais totalizam o nº de 19 (dezenove). Sendo nove conselheiros eleitos representantes dos 188 

servidores do executivo, um eleito representante do poder legislativo e nove representantes 189 

do poder executivo. Iniciou-se a votação para o cargo de Presidente. Os candidatos são os 190 



  Continuação da Ata nº 030 

  

 5 

Conselheiros Eros e Fatima. O conselheiro Eros obteve dez votos e a conselheira Fatima 191 

obteve nove votos. Para o cargo de Vice-Presidente a conselheira Teresinha Casagrande 192 

(eleita pela chapa do Legislativo) manteve seu nome para disputar o cargo de Vice-193 

Presidente. Foi questionado ao Colegiado se alguém mais se candidataria e em não 194 

havendo outros candidatos foi também questionado se havia consenso de todos para que a 195 

conselheira Teresinha ocupe o cargo de Vice-Presidente. Não havendo consenso, iniciou-se 196 

a votação e a conselheira obteve dez votos. Por fim passou-se ao processo de eleger a 197 

Secretária, a candidata Fatima diz manter seu interesse em compor a Mesa ocupando o 198 

cargo de Secretária. Foi questionado aos demais Conselheiros se teriam interesses em 199 

ocupar este posto, como não houve nenhuma outra manifestação, foi questionado a todos 200 

os presentes se aprovariam o nome da conselheira Fatima, sendo a mesma aprovada por 201 

unanimidade. Finda as votações o Presidente da Mesa anterior solicita a gentileza de que 202 

os recém eleitos se aproximem para assumir seus postos, desejando êxito a todos. O novo 203 

Presidente Eros Miguel Sadowoy Martins, primeiramente parabeniza ao conselheiro Pedro 204 

Luis da Silva Vargas pelo excelente trabalho que desempenhou como Presidente da Mesa 205 

no segundo ano da gestão 2010/2012. Dando seqüência a reunião o Presidente eleito passa 206 

imediatamente ao segundo ponto de pauta – distribuição do processo nº 207 

009.002500.12.4.0000 – pregão eletrônico – serviços de vigilância – questiona se algum 208 

conselheiro se habilita a fazer a análise do processo e relatá-lo na próxima sessão, dia 209 

09/10/2012. A conselheira Idalina pergunta qual é o valor da licitação, após ser informada 210 

a mesma juntamente com o conselheiro Francisco aceita o processo e comprometem-se a 211 

fazer o relato na próxima sessão. No espaço disponibilizado para informes a conselheira 212 

Fatima fala em relação à questão da Secretaria, salienta que é de responsabilidade dela 213 

como Secretária e da Secretária Executiva – Marinei, que envie a declaração de presença 214 

aos Conselheiros, solicita previamente que os Conselheiros tenham o hábito de 215 

confirmarem suas presenças, sendo esta confirmação importante para garantir o quórum e 216 

também agilizaria para a elaboração da declaração de presença. A conselheira Teresinha 217 

propõe que o horário de início das reuniões passe a ser as 09h e não mais às 09h e 30m. O 218 

Presidente propõe como ponto de pauta para a próxima reunião a definição do dia e horário 219 

das reuniões, bem como o formato das Atas, além da indicação de membros deste 220 

Colegiado para comporem o Comitê de Investimentos. O conselheiro Luis Fernando sugere 221 

que as discussões em relação ao dia das reuniões sejam feitas hoje e sugere que as reuniões 222 

sejam nas quartas-feiras, tendo em vista que nas terças-feiras muitas vezes precisa deixar 223 

seus alunos sem aula. O Presidente diz que todos têm suas peculiaridade dentro de seus 224 

locais de trabalho por isso sugere que pensem e conversem com suas chefias e que as 225 

discussões sejam realizadas na próxima reunião.  A conselheira Idalina concorda em trocar 226 

o dia da reunião pra quarta-feira. O conselheiro Luis Borba diz que a motivação do 227 

conselheiro Luis Fernando se sobrepõe a outras situações de trabalho e concorda com a 228 

alteração do dia das reuniões para quarta-feira. O conselheiro Carlos diz que trabalha com 229 

atendimento ao público e que precisará ver com sua chefia a questão de seu afastamento. O 230 

conselheiro Rigotti diz que a maioria dos Conselheiros já está acostumada com o dia das 231 

reuniões e suas chefias também. Sugere aos Conselheiros que tenham problemas que 232 

procure a Mesa ou a Direção Geral para que seja providenciado um oficio as chefias com o 233 

intuito de liberação dos Conselheiros para participarem das reuniões. Não havendo outro 234 

assunto a ser tratado o Presidente encerrou a reunião às 11h e 20min (onze horas e vinte 235 

minutos) e determinou que fosse lavrada a presente Ata que vai ser assinada por mim, 236 

Fátima Regina Carlos Saikoski – secretária de Mesa e pelos demais presentes. 237 
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